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EFEMERIDES LABORALES

BO DAS D E  ORO

Durante el mes de octubre han con
memorado sus cuarenta años al ser
vicio de la Compañía nuestros colabo
radores: D. Bastianus van Hassel Dik, 
de la Planta de Terlenka y D. Gerardo 
Murga Zúñiga, de Administración Fá
bricas El Prat.

BO DAS D E  PLATA

Durante el mes de octubre han ce
lebrado sus veinticinco años de vincu
lación sedera nuestros compañeros: D. 
Vicente Castillo Moya, D. Indalecio 
García Rueda, D. Gabino Manzano Mar
tín, D. Paulino Trotas Gómez, D. Fer
mín Urzainqui Osta, D. Julián Valero 
Chillaron y D. Edelmiro Plaza Simarro 
de la Fábrica de Rayón y D. Pablo Pé
rez Cabanillas y Dña. Gabriela Pérez 
Briangos, de la Planta de Terlenka.

Reciban todos ellos nuestra felicita
ción más cordial.

EL AGUA DEL LLOBREGAT 
PUEDE REDUCIR SU INDICE 

DE SALINIDAD 
EN EL FUTURO •

•  Próxima entrada en servicio 
de un colector de salmueras

BODAS DE ORO EN EL TRABAJO DE 
D. JUAN SOLE DOMENECH

E n  e l C en tro  de T ra b a jo  de E l P rat se  ce le b r ó  e l a c to  co n m e m o r a tiv o  

de la s  B o d a s de O ro la b o ra les  de D. Ju an  S o lé  D o m én ech , J e fe  d e  P ro g ra 

m a ció n  de la  F á b r ica  de R ayón , a c to  q u e se  llev ó  a ca b o  b a jo  la  p res id e n c ia  

d el D irecto r  de d ich o  C en tro  de T rab ajo , S r. T a rrés, q u ien  p ro n u n c ió  u n a s  

p alab ras g lo sa n d o  la  la b o r  p ro fe s io n a l d e l S r. S o lé  D o m én ech . E l a g a sa ja d o  

rec ib ió  lo s  o b se q u io s  o fr e c id o s  p or la  E m p resa  y p o r  su s  co m p a ñ e ro s  y  

a m ig o s , ex p resa n d o  a to d o s  su  s in cera  g ra titu d .

El rio Uobregat en su desembocadura? en la playa de El Prat.

A finales de 1985 el agua potable pro
cedente del río Llobregat se ajustará 
a las directrices técnico-sanitarias que 
fija la reglamentación, en lo que se 
refiere al índice de concentración sa
lina. A partir de esta fecha la calidad 
del agua puede experim entar una no
table mejora, debido a la entrada en 
funcionamiento de un colector de sal
mueras, cuyas obras se han iniciado 
ya, después de 50 años de espera, pues 
el prim er proyecto relativo a este te
ma data de 1933. Dicho colector reco
gerá los vertidos salinos de las explota
ciones potásicas de las cuencas del 
Llobregat y el Cardener y los transpor
tará directamente al mar.

El colector de salmueras tendrá una 
longitud de 123 kilómetros, con un diá
metro de 450 milímetros.

La entrada en funcionamiento del 
colector significará un cambio cualita
tivo en la potabilidad de las aguas del 
Llobregat, suponiendo grandes mejo
ras, tanto en el campo industrial como 
en el consumo doméstico. En lo tocan
te a la agricultura, se estima que se 
producirá una progresiva desaliniza- 
ción del suelo y de sus aguas subte

rráneas, que proceden de la infiltra
ción de las del citado río, aspecto éste 
de gran interés, por cuanto el aumento 
de la salinidad del subálveo del Delta 
es un tema altam ente preocupante, pa
ra todas aquellas industrias y explota
ciones agrícolas radicadas en dicha zo
na, como es el caso concreto de nues

tro  Centro de Trabajo de El Prat, en 
algunos de cuyos pozos se ha puesto 
de relieve el constante aum ento del 
índice de salinidad, tal como se refleja 
en los numerosos estudios llevados a 
cabo por nuestro compañero Josep 
Ferret, afecto al Area Técnica de la 
Planta de Terlenka.
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POR UN ABSENTISMO REAL
E n  e l a c ta  co r re sp o n d ien te -'á  u na  de la s  reu n io n es  

d el C o m ité  de S eg u r id a d  e  H ig ien e  d e  la  F á b r ica  de R a
yón , se  p u so  de re lie v e  la  co n v en ie n c ia  de d ed ica r  un  e s 
p a c io  de m o tiv a c ió n  en  S eg u rid a d  en  e s te  n o tic ia r io .

E l tem a  de la  S eg u rid a d  e s  u n a  c u e s tió n  co m p leja  
q u e p resen ta , a m en u d o , co n n o ta c io n e s  m u y  d iv ersa s . In 
ten ta r  d ism in u ir  e l n ú m ero  de a cc id en te s  t ien e  fa ce ta s  
d e in d u d a b le  v a lo r  h u m a n o  y  e c o n ó m ic o , v er t ien te s  
a m b a s  m u y  im p o r ta n tes  en  la  a c tiv id a d  de cu a lq u ier  
p a ís .

S o n  e s to s  m o tiv o s  lo s  q u e rep resen ta n  e l to d o  en  
cu a n to  al p ro g reso  y c iv iliza c ió n  de lo s  p u eb lo s . N o  se  
p u ed e o lv id a r  e l fa c to r  h u m a n o , p o rq u e s in  é l n o  ten 
dría  razón  n i p o s ib ilid a d  e l ec o n ó m ic o . P o r  e s te  m o tiv o , 
to d o  lo  q u e  p o n g a  en  p e lig ro  e l p r im ero  a m en a za  ta m 
b ién  a l se g u n d o . P ero  aún  h ay  m á s  en  e l a n á lis is  de  
a m b o s  fa c to res:  e l h u m a n o  t ien e  la  p r im a cía , p or cu a n 
to  le  ro d ea n  o tr o s  v a lo r es  q u e le  h a cen  m á s  im p o rta n te  
y, en  c o n se cu en c ia , to d o  lo  q u e lim ite  o  p u ed a  redu cir  
la  ca p a c id a d  d el tra b a ja d o r  h a  de ser  c o m b a tid o  para  
b rin d a r  la  o p o rtu n id a d  de q u e la  p erso n a  o b ten g a , m e 
d ia n te  la  seg u r id a d  en  su  tra b a jo , u na  eq u ilib ra d a  c o m 
p en sa c ió n  a su s  es fu er zo s .

La b ú sq u ed a  co n s ta n te  de m ed id a s  q u e co n tr ib u y a n  
a in cr em en ta r  e l grad o  d e  seg u r id a d  d el tra b a ja d o r  d eb e  
ten er  ta m b ién , c o m o  co n tra p a rtid a , n o  só lo  la  co la b o ra 
c ió n  y e l a p o y o  p o r  p a rte  de é s te , s in o  ta m b ién  su  le a l
tad , e s to  e s , la  se r ie d a d  y  e l r ig o r  en  e l m o m e n to  de dar  
cu en ta  d e  la s  le s io n e s  o  la s  d o len c ia s  q u e su fro .

N o  es  d el to d o  in fr ec u e n te , p o r  d esg ra cia , e l ca so  de 
la s  e n fer m e d a d es  o  la s  le s io n e s  su p u esta s , a  tra v és  de  
la s  cu a le s  e l tra b a ja d o r  co n sig u e  la  «baja» q u e le  p er
m ite  a u sen ta r se  de la  E m p resa  d u ra n te  u na  se r ie  de  
d ía s. N o  sa b em o s  si la s  p erso n a s (a fo r tu n a d a m en te  p o 
ca s  en tre  n o so tr o s)  q u e a p ela n  a tan  in ca lif ica b le s  m é 
to d o s , so n  c o n sc ie n te s  de la  grav ed a d  de su  a cc ió n . P or  
u na p arte , e s ta fa n  a lo s  fo n d o s p ú b lico s , al rec ib ir  una  
p res ta c ió n  ec o n ó m ic a  q u e e s  fru to  d e  la s  a p o rta c io n es  
de lo s  tra b a ja d o res  y q u e se  en ca rg a  de a d m in istra r  el 
E sta d o .

E n  seg u n d o  lu gar, e s ta fa n  a la  E m p resa  y  a su s  p ro 
p io s  co m p a ñ ero s , p or cu a n to  su  a u sen c ia  en  e l lu g a r  de  
tra b a jo  d eb e  de ser  cu b ier ta , co n  la  se r ie  de p ro b lem a s  
q u e e llo  o ca s io n a , al su p era r  la s  b a ja s  lo s  l ím ite s  p re
v is to s  en  e l cá lcu lo  de la s  p la n tilla s . E n  tercer  lugar, 
p o n en  de m a n if ie s to  su  irre sp o n sa b ilid a d , a l a u sen ta rse  
de fo rm a  ileg a l de su  p u e sto  de tra b a jo , cu a n d o  so n  tan 
ta s  la s  p erso n a s q u e h an  p erd id o  e l su y o  y  so n  tan 
to s  lo s  jó v e n e s  q u e ven  fru stra d o  su  em p eñ o  de c o n se 
g u ir  e l p r im er em p leo  de su  v ida.

L u ch em o s co n tra  e l a cc id en te  y  la  en ferm ed a d , erra 
d iq u em o s to d a  p o sib ilid a d  de q u e é s to s  se  p rod u zca n  y  
h a g a m o s fa c t ib le , en tre  to d o s , q u e en  e l ín d ice  de ab 
se n t ism o  in c id a n  só lo  a q u e llo s  c a so s  rea lm en te  ju s t if i 
ca d o s. L as s im u la c io n e s  y  la s  fa lsed a d es  h an  s id o  s ie m 
pre p rá ctic a s  d el to d o  rep ro b a b le s  y en  lo s  d u ro s m o 
m e n to s  q u e  a tra v e sa m o s c o n stitu y e n  un  a u té n tico  de
lito  so c ia l.

NOMBRAMIENTOS

Durante los próximos años en el Plan 
de Reconversión Textil se contemplan 
im portantes modificaciones tecnológi
cas y organizativas para el Centro de 
Trabajo de Alcalá de Henares.

Con el fin de atender adecuadamen
te tanto los aspectos técnicos como los 
humanos, D. A n ton io  V illa r  A rregu i se 
ha hecho cargo del proyecto de recon
versión de nuestras instalaciones de 
Producción, del área de Investigación 
y Desarrollo y del área Social. Los res
ponsables de las áreas de Producción, 
Control y Técnica han pasado a depen
der directam ente del Director del Cen
tro de Trabajo, D. Arturo García de 
Mateos, continuando el Sr. Villar como 
Sub-director del citado Centro. *

*  *  *

A propuesta del Director de Relacio
nes Laborales, Retribución y Comuni
cación y de acuerdo con la reestructu
ración del área de Administración de 
Personal, D. P ed ro  S ard á  B o ix a d era  ha 
sido nom brado Jefe de Administración 
de Salarios de la Empresa.

VISITA

Hace unas semanas efectuó una mi
nuciosa visita a las instalaciones de 
nuestra Planta de Terlenka, en El Prat, 
D. Saúl Meló, directivo de Enka de Co
lombia, que se encuentra en Europa 
recorriendo las diversas fábricas del 
Grupo. Acompañaron al Sr. Meló, el 
Director del Centro de Trabajo de El 
Prat, Sr. Tarrés y el director de la 
Planta de Terlenka, Sr. Sardá.
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NECROLOGICAS

Ultimamente se ha producido el fa
llecimiento de tres estimados colabo
radores del Centro de Trabajo de Al
calá. Se tra ta  de D. José Afán de Ri
vera López, D. Angel López García y 
D. José Antonio Gabuyo Peñacoba 
(e.p.d.).

El Sr. Afán de Rivera, que contaba 
35 años de edad, se había incorporado 
a nuestra plantilla en 1972 y desempe
ñaba sus actividades en H ilatura Tex
til. El Sr. López García, que tenía 60 
años, acababa de pasar a la situación 
de jubilado, habiendo prestado sus 
servicios desde 1953, siendo su últi
mo puesto laboral el de Maestro de 
Taller. El Sr. Gabuyo, de 48 años, in
gresó en 1964 y era especialista en Es
tirado Textil.

Reciban sus apenados familiares el 
testimonio de nuestra condolencia.
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DONACIONES DE SANGRE 
EN EL PRAT Y VIA AUGUSTA

La transfusión de sangre y sus deri
vados constituye una parte impres
cindible de la asistencia sanitaria ac
tual. La cirugía moderna, el aumento 
de los accidentes, las unidades de me
dicina intensiva y las necesidades de 
algunos enfermos son algunos de los 
elementos que han provocado esta cre
ciente demanda de sangre.

Se hace frente a estas necesidades a 
partir de diversas estructuras denomi
nadas Bancos de Sangre. Estas estruc
turas, en colaboración con diversas 
Asociaciones y Hermandades de Do
nantes Voluntarios de Sangre, han he
cho posible que desapareciera la db- 
nación retribuida.

En 1982 en Cataluña se efectuaron 
unas 100.000 donaciones de sangre. Es
to quiere decir que de cada mil ciu
dadanos, sólo 17 ofrecieron su sangre. 
Si comparásemos esta cifra con las 
de otros países, comprobaríamos que 
la cifra deseable es la de 50-60 dona
ciones por cada mil habitantes.

Para conseguir un aumento de dona
ciones es preciso establecer unos sóli
dos vínculos de solidaridad, con el fin 
de crear un frente común contra el 
problema de la falta de sangre.

Cuando un donante ofrece una parte 
de su sangre cumple con un deber 
cívico y al mismo tiempo depara un 
ejemplo digno de ser imitado.

C on d ic io n es p ara  e fe c tu a r  la  d on a c ió n

— Edad: entre 18 y 65 años.

— Peso: superior a 50 kg.

— No haber hecho donación de san
gre en los últimos 3 ó 4 meses.

— No padecer ningún tipo de pro
blema clínico que pueda afectar 
a la salud del donante o del futu
ro receptor. En consecuencia, los 
donantes deben someterse a una 
revisión médica previa.

*  *  *

Hace unas semanas los equipos de la 
Hermandad de Donantes de Sangre de 
la Seguridad Social se instalaron en 
nuestros Centros de Trabajo de El 
Prat (Fábrica de Rayón y Planta de 
Terlenka) y Vía Augusta. El número 
total de donaciones efectuadas fue de 
85, de las cuales 58 correspondieron al 
Centro de Trabajo de El Prat (Fábrica 
de Rayón y Planta de Terlenka) y 27 a 
Vía Augusta.

Instantánea tomada durante el transcurso del acto de homenaje al Sr. Murga. De 

izquierda a derecha, los Sres. Tarrés, Murga, Rebull y López Saladié.

BODAS DE ORO LABORALES DE D. GERARDO MURGA

La B ib lio te ca  de la  D irecc ió n  S o c ia l (E l P rat) fu e  e sc e n a r io  d e l a c to  

c o n m em o ra tiv o  d e  la s  B o d a s d e  O ro la b o ra le s  de D. G erardo M urga. La tra 

y ec to r ia  p ro fe s io n a l d e l a g a sa ja d o  fu e  g lo sa d a  p or e l D ire c to r  d e l C en tro  de  

T ra b a jo  d e  E l P rat, Sr. T a rrés, q u ien  h izo  en treg a  a l Sr. M urga d e  lo s  o b se 

q u io s  q u e  le  fu ero n  o fre c id o s . T ras u n a s b rev e s  p a la b ra s  de a g ra d ec im ie n to  

p or p a rte  d el h o m e n a jea d o  se  s ir v ió  un  a p er itiv o .

La celebración de las Bodas de Oro del Sr. Murga reunió a numerosos colaborado

res del antiguo departamento de Sueldos, quienes posaron para nuestro fotógrafo. 

Los integrantes del grupo fueron, de izquierda a derecha y de pie, los Sres. Cotela, 

Rebull, Mercado, Feu, Sublrats, Cerón, Busquéis, Murga, Lloret, Ferrón, Muñiz, 

Conde, Porta y Chillida; agachados: Marti, Imbernón, Prades, Balagué y Roig.
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DECLARACIONES DE NUESTRO CONSECRO 
Y DIRECTOR GENERAL,
DON LORENZO 6ASCON,

A LA PRENSA RARCELONESA

d ría  p o n er  en  p e lig ro  p u e sto s  d e  tra 
b a jo  d el r e s to  d e  la s  a c t iv id a d es  d e  La 
S ed a. P ero , co n tra r ia m en te  a  lo  que  
se  ha d ich o  en  la  p ren sa , no h em o s  
d esp ed id o  p or e s to  n i a  u n o  so lo  de  
n u e str o s  em p lea d o s» .

PLAN D E  R E C O N V E R SIO N  T E X T IL

«C reo q u e e s te  P lan  ha s id o  u na ver 
d ad era  p a n a cea  para  la  in d u str ia  tex 
t il e sp a ñ o la , q u e rep resen ta  u n o  de  
lo s  s e c to r e s  in d u str ia le s  m á s  p o d ero 
so s  de E sp a ñ a . A grupa 400.000 p u e sto s  
de tra b a jo  y  e s tá  p a sa n d o  u na p ro fu n 
da cr is is . Y a h ay  u n a s 300 em p resa s  
q u e se  h a n  a co g id o  a d ich o  P lan , y  e s to  
le s  e s tá  p erm itie n d o  eq u ip a r se  con  lo s  
m ejo re s  m ed io s  de p ro d u cc ió n  y  reg u 
lar  su s  p la n tilla s  de u na  fo rm a  id ea l. 
A d em ás, e s te  P lan  su p o n e  ta m b ién  
u n a s su b v e n c io n e s  a d m in is tra tiv a s  in 
ta n g ib les: p o te n c ia c ió n  de la s  e sc u e la s  
d e d iseñ o  in d u str ia l y d ise ñ o  tex til, 
p ro m o c ió n  de la  m o d a  e sp a ñ o la  en  el 
in te r io r  y en  e l e x te r io r  y  la  c o n s t itu 
c ió n  de p la ta fo rm a s c o m e rc ia le s  para  
fa v o recer  la  ex p o rta c ió n . T o d o  e s to  
n o s h a  d e  llev a r  a  ser  co m p e tit iv o s  en  
el m erca d o  ex terior» .

C IE R R E  D E  RAYOFIL

«E l rayón  era  un  p ro d u cto  c lá s ic o  e 
h is tó r ic o  en  La S ed a , q u e t ien e  d os  
a p lic a c io n es: tex t il e  in d u str ia l, p ero  
ú ltim a m e n te  e s ta  fib ra  e s tá  s ien d o

El Sr. Xercavins, con el álbum de fotos y firmas que le fue ofrecido, en compañía 
de los Sres. van Roessel, Serrat, Gómez y Gascón.

DESPEDIDA DEL SR. XERCAVINS

E n  n u estra  se d e  so c ia l de V ía  A ugu sta  se  ce leb ró  e l a c to  de d esp ed id a  
d e D . J o sé  M.' X erca v in s , q u e se  ju b iló  en  fech a  rec ien te . N u e str o  C o n sejero  
y D irec to r  G eneral, D. L oren zo  G ascón , a n a lizó  la  la b o r  p ro fe s io n a l d e l Sr. 
X erca v in s , d esta ca n d o  ta m b ién  a lg u n o s ra sg o s  d e fin id o r es  d e  su  p erso n a li
dad: su  m o d e stia  y  d iscr ec ió n , su  gran  e f ic a c ia  y su  e leg a n c ia . T ra s rec ib ir  
lo s  d iv er so s  reg a lo s  q u e  le  h ab ía n  s id o  o fre c id o s , e l Sr. X erca v in s  ex p resó  
su  a g ra d ec im ie n to , reco rd a n d o  a lg u n o s de lo s  a c o n te c im ie n to s  q u e h a n  ja 
lo n a d o  su  tra y ecto r ia  al se rv ic io  d e  La S ed a , s in  o lv id a r  lo s  n o m b res  de  
a q u e lla s  p erso n a s  co n  q u ien es  tu v o  o p o rtu n id a d  d e  co la b o ra r  de fo rm a  m á s  
d irecta .

Hace unas semanas nuestro Consejero y Director General, D. Lorenzo 
Gascón, fue entrevistado jjo r una redactora del rotativo barcelonés «El 
Correo Catalán».

De los diversos temas abordados por el Sr. Gascón durante el trans
curso de la entrevista, transcribim os los siguientes párrafos:

G E ST IO N  AL F R E N T E  D E  LA SED A

«La S ed a  ha s id o  s ie m p re  u na em 
p resa  só lid a , ca p ita liz a d a  y b ien  lle 
vada; s in  em b a rg o , en  lo s  ú lt im o s  añ o s  
es ta b a  p a sa n d o  u n o s  m o m e n to s  de cr i
s is  d er iv a d a  d e  la  c r is is  g en era l. La 
g e s tió n  q u e se  h a  llev a d o  a  cab o  en  la  
em p re sa  d u ra n te  lo s  c in c o  a ñ o s  en  que  
yo he e s ta d o  al fre n te  de su  d irecc ió n  
g en era l, h a  c o n s is t id o  b á s ic a m e n te  en  
d ep o s ita r  u na  gran  co n fia n z a  en  el 
fu tu ro  d e  la  in d u str ia  tex til e sp a ñ o la . A 
p esa r  de lo s  a ñ o s  de c r is is  p o r  lo s  que  
h em o s  p a sa d o , h e m o s  e s ta d o  in v ir tie n 
do in c e sa n te m e n te  p o rq u e  cr eo  q u e en  
e m p re sa s  de te c n o lo g ía  m uy  so f is t ic a 
da co m o  e s  la  n u estra , se  tien e  que  
in v er tir  co n tin u a m e n te , s i n o  se  p ierd e  
el tren . H a h a b id o  un  p lan  de re es tr u c 
tura ció n  in te rn o  de la  em p re sa  en  
cu a n to  a r e e s tr u c tu ra c ió n  de la s  p la n 
t illa s , su s t itu c ió n  de te c n o lo g ía s , ad 
q u is ic ió n  d e  m a q u in a r ia s  m uy c o s to 
sa s, e tc . R ea lm en te , h a cer  e s to  en  m e 
m e n to s  de p érd id a s , era  a lg o  m u y  
co m p ro m etid o , q u e im p lica b a  un  gran  
r iesg o , p ero  q u e  n o s  ha sa lid o  b ien , y 
p en sa m o s  co n tin u a r  eq u ip á n d o n o s, p o r 
q u e q u e rem o s  se r  de lo s  su p e rv iv ien 
tes  y  c o m p e t it iv o s  en  la  E u rop a  co m u 
n ita r ia  s i a lg ú n  d ía  lleg a m o s  a se r  uno  
de su s  m iem b ro s» .

su s titu id a  p or e l p o lié s te r , q u e ta m 
b ién  fa b r ica m o s. E s  p o r  e s to  p or lo  
q u e toda  la  in d u str ia  de rayón  m u n 
d ia l e s tá  en  c r is is  y e s tá  d esa p a re c ie n 
do. E n  E sp a ñ a  so m o s  lo s  ú n ic o s  que  
c o n tin u a m o s  fa b r icá n d o lo .

P or e l m o m e n to , n o so tr o s  m a n ten 
d rem o s la  a ctiv id a d  en  cu a n to  a rayón  
tex t il y h e m o s  d eja d o  d e  fa b r ica r  rayo- 
f il o  rayón  in d u str ia l, lo  q u e s ig n ific a  
term in a r  co n  u na a ctiv id a d  q u e e s  
fu e n te  co n tin u a  de p érd id a s  y q u e po-
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JOSEP AGÜELO: ACTIVIDADES DE LSB 
EN EL CAMPO DE LA EXPORTACION

Las actividades de nuestra Dirección Comercial se centran no sólo en la 
cobertura del mercado nacional, sino también en la búsqueda de una salida de 
nuestros productos hacia los mercados exteriores. Si la presencia de nuestras 
fibras, hilos y otras especialidades en el ám bito español exige una atención y 
un interés preferentes por parte del equipo humano que se responsabiliza de 
estas actividades, lo propio hay que decir con respecto a las personas que deben 
enfrentarse a los difíciles mercados exteriores.

Hemos hablado con Josep Agüelo 
que tiene bajo su responsabilidad el 
Servicio de Ventas-Exportación de La 
Seda, quien ha tenido la amabilidad 
de introducirnos e informarnos sobre 
los objetivos y finalidades de esta 
área:

— Durante muchos años las accio
nes exportadoras de La Seda tuvieron 
un carácter esporádico, por cuanto se 
trataba de buscar una posible salida 
a nuestros productos cuando la de

manda en el mercado interno se ha
llaba cubierta. Sin en trar en una ex
haustiva historia, las prim eras expor
taciones de La Seda se efectuaron allá 
por los años 60, concretamente a Chi
na y lógicamente el producto era ra
yón textil.

— A medida que se fueron consoli
dando las diversas ampliaciones, se 
puso de relieve la necesidad de man
tener una política exportadora. Se te
nía en mente la futura integración de

España a la Comunidad Económica 
Europea. Al mismo tiempo y como 
consecuencia de la crisis del petróleo 
se acrecentaron aún más las necesida
des básicas e imprescindibles de acu
dir al mercado exterior y m antener 
con él un mínimo de relaciones.

— Ante esta situación, la evolución 
que hemos llevado durante los últimos 
seis años ha perm itido que La Seda 
haya ido perdiendo el carácter de ex
portador esporádico y consecuente
mente haya adquirido unos criterios 
más planificados, con lo cual se ha 
llegado a un progresivo aumento de 
nuestras exportaciones, pese a las di
fíciles condiciones del mercado y a las 
exigencias de los clientes potenciales, 
tanto en lo que se refiere al aspecto 
económico como en lo que respecta 
a la calidad del producto.

Quizás uno de los objetivos a con
seguir es que nuestras ventas exterio
res adquieran rentabilidad plena, as
pecto éste en el que queda mucho ca
mino por recorrer, a pesar de que los 
resultados han ido m ejorando progre
sivamente.

CUIDADO Y ATENCION 
CONSTANTE A LOS 

CLIENTES

—  ¿ E s en  rea lid a d  tan  d ifíc il o b te n e r  
u n a  ren ta b ilid a d  en  e l m er ca d o  e x te 
rior?

— Todo reside en un problem a de 
oferta y demanda jun to  a los factores 
de servicio y atención al cliente. El 
mercado exterior hasta que no se ra
cionalice más, se halla lleno de tensio
nes por una producción superior a la 
demanda y ello hace que la competiti- 
vidad sea altam ente agresiva, exigien
do un cuidado y atención constante a 
los clientes.

—  ¿C uáles so n  lo s  p r o d u c to s  de La 
S ed a  q u e en  e s to s  m o m e n to s  o frecen  
m e jo r e s  p o s ib ilid a d e s  de cara  a l m er 
ca d o  ex ter io r?

— En prim er lugar situaría la fibra 
poliéster, siguiendo a la par los hilos 
técnicos y el poliéster y poliamida con
tinuo. Nuestros esfuerzos se centran en 
buscar mercados idóneos para estos 
productos y sobre todo mercados re
lativamente próximos a nosotros. El 
factor geográfico tiene por lo general 
una incidencia decisiva en los costes, 
de ahí que orientemos nuestras accio
nes preferentem ente hacia la Comuni
dad Económica Europea y países del 
Norte de Africa.

EL CENTRO ENKA COLABORA EN LA CREACION 
DE LA MODA

E l In s titu to  In tern a c io n a l A rte y  T écn ica  d el V estir , e s  un  p r e s tig io so  
ce n tr o  d e  fo rm a c ió n  de p r o fe s io n a le s  co n  u na d ila ta d a  y  b r illa n te  tra y ecto r ia  
a l se rv ic io  de la  M oda.

E n  re p e tid a s  o c a s io n e s  e s te  In s t itu to  ha d iseñ a d o  y  rea liza d o  a lg u n o s  
m o d e lo s  so b re  d esa r ro llo s  e la b o r a d o s en  e l C E N T R O  E N K A  a p a rtir  d e  n u e s 
tra s f ib ra s, p erm itie n d o  q u e su s  a lu m n o s co n o zca n  y tra b a jen  co n  p len o  
co n o c im ie n to  d e  la  im p o rta n c ia  que é s ta s  re p resen ta n  d en tro  d el m u n d o  
tex til.

E s te  ha s id o  e l ca so  de u na  de su s  re c ie n te s  cr ea c io n es , v erd ad era  p ieza  
e s te la r  d e  la  a lta  co stu ra , q u e e l c ita d o  In s titu to  h a  ce d id o  a LA SE D A  D E  
BARCELO NA, S. A., para q u e sea  ex h ib id a  en  una de la s  v itr in a s  e x is te n te s  
en  n u estra  se d e  so c ia l de V ía  A ugusta .

E n  la  fo to g ra fía  q u e p u b lic a m o s, la  d irec to ra  d el In s titu to , D ña. F e lic id a d  
D uce, h a ce  en treg a  d el m en c io n a d o  m o d e lo  a n u e str o  co la b o r a d o r  S á n ch ez  
S o ld ev ila , de la  D irecc ió n  C om ercia l.

6



—  P ero  en  a lg u n a s o c a s io n e s  se  han  
efe c tu a d o  e x p o r ta c io n e s  a  p a íse s  a s iá 
tico s , C hina p o r  e je m p lo ...

— En efecto. Se tra ta  de acciones 
muy esporádicas y de volumen muy 
considerable. No hay que olvidar que 
en países de las características de Chi
na u otros países de organización esta
tal, las compras se hacen vía corpora
ciones oficiales que agrupan todas las 
compras del país por ram as de pro
ducción. Operaciones de este tipo son 
interesantes por su volumen, sobre to
do en tiempo de crisis, pero tienen 
también su riesgo, que hay que valorar 
concienzudamente, ya que éste queda 
concentrado en un mismo comprador.

—  ¿C uáles so n  lo s  m er ca d o s  ex tra n 
jer o s  en  lo s  q u e  n u e s tr o s  p ro d u c to s  
tien en  m a y o r  p en e tra c ió n

— En general los países del Mercado 
C o m ú n ,  principalm ente Inglaterra, 
Francia, Italia; fuera de Europa, Ma
rruecos, Argelia y los países de Sud 
América, aunque en estos últimos es
tamos en franca recesión debido a la 
trem enda crisis económica que pade
cen.

—  T o ca n d o  o tro  tem a , o b ser v a m o s  
q u e el eq u ip o  h u m a n o  en ca rg a d o  de la 
g es tió n  V en ta s-E x p o rta c ió n  e s  m uy  re 
d u c id o ...

— Efectivamente, somos seis perso
nas, de las cuales dos están dedicadas 
a las actividades comerciales, o sea 
gestión de ventas, y el resto del equi
po se ocupa de la ejecución de las ope
raciones concertadas, sin descartar ló
gicamente que además contamos con 
la imprescindible colaboración de 
otros departam entos de nuestra em
presa, así como de la valiosa ayuda

de nuestra asociada Enka Internatio
nal.

— V o lv ien d o  a la s  a c c io n e s  ex p o r ta 
d o ra s y  d e  m er ca d o s p o te n c ia le s  ¿es  
p o s ib le  q u e n i en  e l m á s  re có n d ito  rin 
có n  d el p la n e ta  ex is ta n  p o s ib ilid a d e s  
para  e l rayofil?

— No, el mercado mundial prescin
de paulatinam ente de él, por una 
cuestión tecnológica y de costes. Las 
necesidades que antes cubría el rayo
fil, las satisface ahora, por la mencio
nada cuestión, el poliéster técnico. Se 
ha producido pues un trasvase de mer
cado, con la consiguiente reducción de 
las posibilidades del rayofil, trasvase 
que nuestra empresa ha asimilado con

nuestras instalaciones en Alcalá de He
nares.

— ¿Y el rayón  tex til

— A nivel de exportación no se lleva 
a cabo acción alguna, entre otras razo
nes porque al haber quedado La Seda 
como única productora española, a pe
sar de la baja de consumo en dicho 
producto, nuestra empresa cubre mo
m entáneamente las necesidades del 
mercado interno.

— ¿La d ep rec ia c ió n  de la  p e se ta  con  
re sp ec to  al d ó la r  p u ed e  h a b er  in cre 
m en ta d o  la s  p o s ib ilid a d e s  ex p o rta d o 
ras?

— En parte sí, más bien por la de
preciación de la peseta respecto a casi 
todas las monedas, pero ello también 
hace subir nuestros costes y el resul
tado final no es tan halagüeño como a 
menudo interpretan ciertas informacio
nes de prensa.

CONSOLIDACION DE 
LAS EXPORTACIONES 

DE LA SEDA

— ¿C uál es , en  d efin itiv a  la  s itu a c ió n  
d e la s  ex p o r ta c io n e s  de La S ed a , en  
u n  fu tu r o  in m e d ia to  y  m á s  a largo  
p lazo?

— A pesar de las dificultades, que 
como en cualquier actividad siempre 
las hay, el mercado denota una tenden
cia a la estabilización. Si el ritm o ac
tual se mantiene, espero que los resul
tados se irán consolidando, sin caer en 
la complacencia y pensando siempre 
en una superación en todos los cam
pos y en no perder el ritm o de la 
transform ación que están sufriendo las 
economías mundiales.
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NUESTROS PRODUCTOS

Moda ENKA
Primavera-Verano 1983

A cab am os de d esp ed ir  el vera n o  de 1983, p ero  ya  hay  
q u ien  e s tá  p en sa n d o  en  e l vera n o  de 1984. E l S erv ic io  
M oda E n k a , p or e je m p lo , q u e a cab a  d e  la n za r  su s  ex 
te n so s  d o ss ie r s  in fo r m a tiv o s  d est in a d o s  a d efin ir  la s  ten 
d en c ia s  g en era le s  d e  la  M oda para la  T em p o ra d a  P ri
m avera-V erano 1984.

Los d o ss ie r s  d e l S erv ic io  M oda E n k a  so n  esp era d o s  
co n  in te ré s  en  lo s  m ed io s  p ro fe s io n a le s , p or cu a n to  la  
in fo rm a c ió n  q u e s e  d ifu n d e  a  tra v és  de lo s  m ism o s  goza  
de u n  m er ec id o  p res tig io  en tre  lo s  e sp e c ia lis ta s .

S ig u ien d o  su s  n o rm a s h a b itu a le s , e l S er v ic io  M oda  
E n k a  h a  d a d o  a  c o n o c e r  s im u ltá n e a m e n te  tre s  d o ss ie r s ,  
d e stin a d o s  a  in fo r m a r  so b re  la  C o n fec c ió n  S eñ o ra , la  
C o n fecc ió n  C ab a llero  y  la  C o n fecc ió n  In fa n til. A tra v és  
de lo s  m ism o s  s e  o fr e c e  u n  a v a n ce  d e  la s  c a r a c te r ís t ic a s  
ese n c ia le s  q u e va n  a  im p e ra r  en  lo  to c a n te  a: la  lín ea , e l 
co lo r id o , la s  a rm o n ía s , la s  m a te r ia s , lo s  h ilo s , lo s  t e j i 
d o s, lo s  d ib u jo s , etc .

E n  la  C o n fecc ió n  F em en in a , u n o  d e  lo s  a p a r ta d o s  
q u e su sc ita n  m a y o r  e x p ec ta c ió n , la  lín e a  a p a rec e  d e fi
n id a  a  tra v és  d e  cu a tro  c o n c e p to s , d o s  d e  e l lo s  re fer i
d o s a  la  e leg a n c ia  y  la  p ra ctic id a d  en  la  gra n  u rb e  y  
o tr o s  d o s , m á s  in fo r m a le s , d ed ica d o s  a l t ie m p o  d e  e v a 
s ió n  y  al o c io .

PREMIO ENKA 
PARA

LITERATURA INFANTIL

S e  ha ce leb ra d o  p o r  cu arta  vez  e l c e r ta m en  lite ra r io  «C oncurso  E n k a  
de L itera tu ra  In fa n til»  co n v o ca d o  p o r  E n k a  d e  C o lom b ia . In teg ra b a n  el 
ju ra d o  c in c o  e sc r ito r e s  co lo m b ia n o s  de re lie v e  in tern a c io n a l. S e  p ro c la m ó  
ga n a d o r d el m ism o  el e scr ito r  L eo p o ld o  B e rd e lla  d e  la  E sp r ie lla  co n  su  ob ra  
«Juan S ab a lo» . E l p rem io  e s tá  d o ta d o  co n  200.000 p e so s  co lo m b ia n o s  y  E n k a  
se  en ca rg a  ta m b ién  d e  c o s te a r  la  p r im era  ed ic ió n  d e  la  o b ra  ga la rd o n a d a . 
E fe c tu ó  la  en treg a  de e s ta  d is t in c ió n  a l a u to r  g a la rd o n a d o  e l M in istro  de  
E d u ca c ió n  d el G ob iern o  d e  C olom bia .

C on e s ta  in ic ia tiv a  E n k a  d e  C o lom b ia  p ro m u ev e  la  a p a r ic ió n  de n u e v o s  
t ítu lo s  d e  litera tu ra  in fa n til en  e l á m b ito  de la  A m érica  L atin a , p o r  cu a n to  
el r e fer id o  p rem io  g o za  de u n  só lid o  p res tig io  en  lo s  m e d io s  lite ra r io s  de  
H isp a n o a m érica .

tE O P O tbO  BERDELLA PE EA ESPRIELLA

JUAN SABALO J V

‘JO V A ,  v
P r im e r  p r e m io  d e l 

C u a r to  C o n c u rs o  E N K A  

d e  L i te r a tu r a  In f a n t i l
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SRIA. MARIA TERESA PUMABOLA
•  Congreso anual de las Secretarias de Dirección 

europeas

La ciudad inglesa de Stratford-on-Avon fue escenario del congreso 
anual de la «European Association of Professional Secretaries» (EAPS), al 
que asistió una nutrida representación de Secretarias de la mayor parte 
de países del Continente. Tomó parte en dicho congreso una sola española, 
la Srta. María Teresa Pumarola, secretaria de nuestro Consejero y Direc
tor General, D. Lorenzo Gascón, y, a su vez, Vicepresidente de la Delega
ción en Barcelona de la Asociación Española de Secretarias.

— ¿P od ría  in fo r m a r n o s  so b re  cu á le s  
so n  lo s  o b je t iv o s  b á s ic o s  q u e  se  p ro p o 
n ía  a lca n za r  e l co n g re so  al q u e  a s is t ió  
en  fec h a  rec ien te?

—Sus objetivos estaban directam en
te relacionados, como es lógico, con los 
de la EAPS., Esta Asociación, sólida
mente arraigada en diversos países eu
ropeos, aglutina un buen contingente 
de secretarias. Puede dar una idea de 
su incidencia, a nivel europeo, el hecho 
concreto de que los tres puestos más 
relevantes de la directiva son desem
peñados por una inglesa, una francesa 
y una holandesa, respectivamente.

Además de este congreso, la EAPS 
celebra cuatro reuniones al año en 
diversos países con el fin de estudiar 
la situación y la problemática plan- 
teada. Por el hecho de agrupar un nú
cleo de secretarias altam ente cualifi
cadas, estos contactos resultan enri- 
quecedores, por cuanto en los mismos 
se intercambian conocimientos, expe
riencias y puntos de vista que pueden 
contribuir al desarrollo de la capaci
dad profesional de las asistentes. Otra 
aceta de gran interés es la que se re- 
iere a los contactos con los educado

res y especialistas en selección de per
sonal. Se trata, en suma, de contribuir 
a otorgar el debido relieve a la per
sonalidad de la secretaria, destacando 
el papel que ésta asume dentro de la 
estructura de la empresa.

— ¿C uán tas se c r e ta r ia s  a s is tie r o n  al 
c o n g r e so  en  e l cu a l p a rtic ip ó ?

—Unas ciento cincuenta, procedentes 
de: Dinamarca, Finlandia, Francia, Gre
cia, Islandia, Italia, Holanda, Noruega, 
Portugal, Suecia, Turquía, España y, 
naturalm ente, del país organizador, 
Gran Bretaña.

— V d. era  la  ú n ica  e sp a ñ o la  a s is te n te ,  
se g ú n  te n e m o s  e n te n d id o ...

—Sí; fui en representación de la Aso
ciación Española de Secretarias, que 
en fecha reciente se adhirió a EAPS.

— ¿ P u ed e e fe c tu a r  u na  v a lo ra c ió n  de  
lo s  re su lta d o s?

—Creo que mi asistencia al Congre
so resultó provechosa en todos los as
pectos, ya que las experiencias y con
clusiones extraídas resultarán de utili
dad e interés para nuestra Asociación.

— ¿ N o s d aría  a co n o ce r  u na  s ín te s is  
d el co n ten id o  d e  e s te  co n g reso ?

—El congreso incluía una serie de 
conferencias, coloquios y sesiones de 
trabajo; visitas de carácter cultural y 
actos digamos sociales. Lo más intere
sante fueron, bajo mi punto de vista, 
las diversas conferencias, a cargo de 
figuras de prestigio internacional. Sir 
David Nicolson, miembro del Parla
mento Europeo para Londres nos ha
bló sobre la situación europea, tanto 
en el aspecto político como en el eco
nómico. William Wilkinson analizó con 
minuciosidad el mundo de las finan
zas. Otra intervención de gran interés 
fue la de Horace Mitchell, quien puso 
de relieve la im portancia asumida por 
la inform ática en las actividades de 
las secretarias. Simón Sharp se refirió 
a un aspecto muy destacado de nues
tra  labor: la lectura rápida de infor
mes y la subsiguiente confección de 
resúmenes acerca de su contenido. Se 
presentó también un panel en el que 
intervinieron cuatro secretarias: una 
danesa, una griega, una inglesa y una 
francesa, quienes se refirieron a las 
condiciones de trabajo en sus respec
tivos países, cualificación profesional, 
remuneración, ventajas sociales, etc.

—¿C uáles fu ero n  su s  c o n c lu s io n e s  al 
resp ecto ?

—Por una parte, la necesidad de te
ner siempre al día nuestros conoci
mientos, incorporando las novedades 
tecnológicas relacionadas con nuestro 
ámbito de trabajo. También me llamó 
la atención la presencia de un colec
tivo im portante de secretarias de di
rección con muchos años de experien
cia, quienes desempeñan con la máxi
ma eficacia puestos de responsabili
dad en compañías de auténtica dimen
sión internacional.

Consideré también de gran interés 
la creación de diversos grupos de tra 
bajo, coordinados por Christine Davies, 
que empezó siendo secretaria y ahora 
es ejecutiva de una empresa de «C on 

sulting». A partir de estos grupos de 
trabajo las participantes efectuamos 
una recapitulación sobre lo que se ha
bía venido exponiendo, presentando y 
estudiando algunos casos de carácter 
práctico.

— ¿D esta ca r ía  a lg u n a  co sa  m á s  de e s 
te  co n g reso ?

—Por encima de todo, la capacidad 
de organización, que resultó sencilla
mente perfecta, abarcando hasta el

(finaliza en pág. 10)
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MIBADOB COMPLUTENSE

MONASTERIO DE 
SAN BERNARDO

---

F E
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Conocido por el común nombre de 
«Las Bernardas», situado en la Plaza 
así llamada, al final de la calle de San
tiago, es fundación del Arzobispo de 
Toledo D. Bernardo de Sandoval y 
Rojas en el año 1618, como podemos 
leer en las impostas de la fachada. Fue 
su constructor Sebastián de la Plaza, 
maestro de obras de Alcalá en aquella 
época y supuesto autor de otros me
morables edificios de la ciudad.

El interior de la Iglesia —lo único 
que podemos visitar del Monasterio, si 
queremos conocerlo— es de una sola 
nave, de planta elíptica, muy original 
por ser una de las pocas construccio
nes que hay en España de esa forma, 
cubierta con una gran cúpula de for
ma semejante y rem atada por una es
belta linterna, que hoy está siendo res
taurada ya que fue destruida en el in
cendio de agosto de 1939.

Podemos adm irar, igualmente, el al
ta r barroco, en el centro del presbite
rio, con cuatro frentes, de madera so
bredorada y con abundantes pinturas 
de Angelo Nardi, así como las paredes 
de dicho presbiterio decoradas con 
cuadros del mismo autor.

El conjunto de la plaza, donde está 
ubicado este Monasterio de San Ber
nardo, es muy agradable, siendo uno 
de los más bellos rincones de la ciu
dad, está cerrado en sus laterales, por 
la fachada del Convento-Colegio de Do
minicos, hoy dependencias Municipa
les y un lateral del Palacio Arzobispal,

dedicado en la actualidad a Colegio 
de hijos de emigrantes.

El Monasterio de San Bernardo 
—«las Bernardas»— está declarado Mo
numento Nacional desde el 10 de ene
ro de 1924.

RINCON POETICO

Cuando los nardos 
brotan en tus manos, 
y suben hasta mis sienes 
en cálido vuelo, 
un jardín de caracolas 
y primavera eterna 
me traslada a tu playa 
desierta.

Y  allí bajo el almendro, 
alejado ya de las violetas 
y tas sombras
bebo el agua fresca 
de tu huerto.

Y  me olvido
de que existen otras playas, 
cogido de tu mano 
camino por un sendero 
de lava ardiente 
y amapolas, 
de apasionado diálogo 
en silencio.

CESAR GARRIDO

SRTA. MARIA TERESA 
PUMAROLA
[viene de la pág. 9)

más nimio detalle. También quisiera 
destacar el alto grado de compañeris
mo y cordialidad. Las visitas realiza
das resultaron sum am ente interesan
tes: la fábrica de porcelanas de Wor- 
cester y una representación en el Tea
tro  Shakespeare. Los actos sociales po
seyeron el sello de elegancia y digni
dad que los ingleses saben im prim ir a 
este tipo de celebraciones. El día de la 
llegada nos fueron leídos una serie de 
mensajes de bienvenida, encabezados 
por el de la Prim era Ministra, Marga- 
ret Thatcher, al que seguían los de los 
máximos responsables en m ateria de 
turismo, industria e institutos de di
rección de empresas. A nivel personal, 
constituyó una verdadera satisfacción 
poder dejar constancia de mi vincula
ción profesional a La Seda de Barce
lona y de la relación de ésta con el 
Grupo Akzo, organización internacional 
que conocían la mayor parte de las 
asistentes, algunas de las cuales ha
bían estado en España, razón por la 
cual se m ostraban interesadas por te
ner información relativa a nuestro 
país.

— U na ú ltim a  p regu n ta: ¿C uál e s  e l 

re to  m á s  im p o r ta n te  q u e t ie n e  p la n 

tea d o , en  e s to s  m o m e n to s , la  A so c ia 

c ió n  E sp a ñ o la  de S ecreta r ia s?

—Ya he dicho antes que la inciden
cia de la Asociación es aún relativa. 
Tenemos un reto planteado y es el de 
conseguir la unificación de los estu
dios de secretaría, los cuales se im par
ten en centros muy diversos y con cri
terios a su vez muy dispares. El hecho 
de ser secretaria no consiste únicamen
te en tener conocimientos de mecano
grafía, taquigrafía y archivo y unas no
ciones de administración. Los conoci
mientos que se requieren son muchos 
y muy variados. En consecuencia, lo 
que nuestra Asociación propone es la 
unificación de los estudios como una 
carrera técnica de grado medio, con la 
estructura de un plan que junto a las 
m aterias digamos usuales, incluya tam 
bién estudios de adm inistración de em
presas, legislación, informática, idio
mas y tantas disciplinas que hoy resul
tan fundamentales, por ejemplo, tener 
la suficiente capacidad y desenvoltu
ra para hablar en público.
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El campeonato 1983-1984 para todos 
nuestros equipos ya está en marcha. 
A continuación damos a conocer los 
primeros resultados.

Juvenil «A» 1.* División W

Esc. San Ildefonso — Terlenka 2 — 4 
Terlenka — La Farga 3 — O
Trajana — Terlenka 1 — 3

Juvenil «B» 2.a División

Esc. Garraf — Terlenka 2 — 1
Terlenka — Sport Club Cornellá 3 — 1
Papiol — Terlenka 2 — 1
Juvenil «C» 3.“ División

Bambú — Terlenka 2 — 3
Terlenka — Esc. Llor 1 — 1
Terlenka — Gim. Can Clota 6 — O
Infantil «A» 1.a División

Terlenka — Español 1 — 1
Carmelo — Terlenka 4 — 1
Terlenka — Barceloneta 3 — 2

Infantil «B» 2.a División

Sta. C. Gramanet — Terlenka 7 — 1
Alevín «A» 1.a División

Terlenka — Gavá 1 — 3
Blanca Subur — Terlenka 4 — 4 
Terlenka — Cinco Rosas 4 — 1
Benjamín «B»

Ases Futuros — Terlenka 4 — 1
ío)S)íl®ffi}@(lS£®

Campeonato Provincial Juvenil de 
Baloncesto Femenino

Comenzó ya la temporada. Como to
dos nuestros lectores saben, nuestro 
equipo femenino se proclamó cam
peón imbatido en la liga comarcal la 
pasada temporada, por lo que en la 
presente competición y por vez pri
mera, hemos cambiado de categoría, 
participando en la Liga Provincial que 
organiza la Federación Castellana de 
Baloncesto.

Las jugadoras que componen nues
tro equipo y que pertenecían ya al 
mismo la temporada anterior son: 
Marta Fernández (capitana), Yolanda 
Fernández, María Carmen Calvo, Te
resa Gómez, Teresa Morales, Juana 
Lozano y Fátima Esquivel. Se han in
corporado las nuevas componentes: 
Yolanda López, Pilar Nadal, Raquel 
de las Heras, María Carmen Molina y 
Ana Durán.

(finaliza en pág. 12)

SE INTENSIFICAN LAS ACTIVIDADES

La brillante trayectoria de nuestro equipo ha sufrido algunos reveses 
en sus confrontaciones. Se trata —esperamos y deseamos— de un pequeño 
bache, sin ulteriores consecuencias. Tras un espectacular 10 — 1 frente al 
3M España y un triunfo ante el Campsa, el poder ofensivo del equipo sede
ro apareció mermado. Estamos convencidos de que muy pronto volverán a 
reverdecer sus laureles. He aquí los resultados que obraban en nuestro 
poder en el momento de cerrar este número:

La Seda, 10 — 3M España, 1 
Campsa, 2 — La Seda, 3 
La Seda, 2 — Foret, 4 
Balanzas Meto, 2 — La Seda, 1 
Balón Rojo, 6 — La Seda, 3

Completamos esta nota informativa recordando que en breve se ini
ciará de nuevo la Liga de Fútbol-Sala de El Prat, en la que nuestro equipo 
puede y debe realizar un papel muy destacado. Esto es lo que todos espe
ramos de la capacidad de nuestros jugadores y el apoyo de los aficionados.

CAMPEONATOS DE FIN
DE TEMPORADA EN ALCALA

C om o d e  co s tu m b re , a  lo  largo  de lo s  m e se s  d e  v era n o  se  ce leb ra ro n  en  
la  p isc in a  d e  A lca lá  u n o s  cu r s illo s  de n a ta c ió n  d est in a d o s  a lo s  h ijo s  e 
h ija s  d e l p erso n a l q u e  p res ta  su s  se rv ic io s  en  d ich o  C entro d e  T rab ajo . A 
tra v és  d e  lo s  r e fer id o s  cu r s illo s  a lg u n o s p eq u eñ o s s e  in ic ia ro n  en  la  p rá ctica  
d e la  n a ta c ió n , m ien tr a s  o tro s  p erfecc io n a b a n  su  es tilo .

C om o c o lo fó n  s e  ce leb ra ro n  la s  p ru eb a s d e  n a ta c ió n , a la s  q u e co rres 
p o n d en  la s  fo to g r a fía s  q u e ilu stra n  e s ta  p ág in a . C laro e s tá  q u e a d em á s de la s  
c o m p e tic io n e s  n a ta to r ia s  e l G rupo C ultural R ecrea tiv o  de A lca lá  cu id ó  ta m 
b ién  de la  o rg a n iza c ió n  de u na  ser ie  de c a m p eo n a to s  d e  fin  d e  tem p o ra d a , 
co n  una se r ie  d e  a c t iv id a d es  de ín d o le  m u y  d iv ersa , en tre  e lla s:  te n is  de  
m esa , b illa r , m u s, d o m in ó , d ib u jo  in fa n til, e tc . A d esta ca r  e l a lto  grad o  de  
p a rtic ip a c ió n  y  e l e n tu s ia sm o  de la s  p erso n a s  q u e in terv in iero n , to d o  lo  cu al 
v in o  a co ro n a r  lo s  e s fu e r z o s  de lo s  o rg a n iza d o res.
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Baloncesto Femenino 

Alcalá (viene de la pág. 11)

La competición provincial dió co
mienzo el pasado día 9 de octubre. He 
aquí los resultados obtenidos:

Enkalon, 59 — Alto Arenal, 43

Anotadoras: Fernández (21), Gómez 
(18), Latorre (1), Calvo (9), Morales (4), 
López Esquivel, Lozano, Nadal, Molina 
y de las Heras.

Escolapias de Madrid, 45 — Enkalon, 49

Anotadoras: Fernández (24), Gómez 
(13), Calvo (6), Morales (2), López (2), 
Nadal (2), de las Heras, Molina, Loza
no y Latorte.

Enkalon, 32 — Móstoles, 13

Anotadoras: Fernández (20), Gómez 
(2), Calvo (3), Morales (2), Latorre (5), 
López, Lozano, Esquivel, Nadal, de las 
Heras y Molina.

La mesa de los trofeos en el Concurso de la Fiesta Mayor.

Concurso de Fiesta Mayor

Concurso organizado por la Sección 
de Pesca del Grupo Cultural Recreati
vo de nuestra Empresa. Este ha sido, 
sin duda alguna y hasta el momento  
presente, el más sugestivo y atrayente 
entre los concursos celebrados, no só
lo por el buen tiempo reinante sino 
también por la afluencia masiva de 
pescadores y familiares, quienes se 
dieron cita en la playa pratense.

Las capturas fueron muy numerosas, 
pero por desgracia la mayor parte de 
las mismas no entraban dentro de los 
mínimos de peso establecidos. No obs
tante, pudieron otorgarse a los res
pectivos ganadores los numerosos pre
mios ofrecidos por el Ayuntamiento 
de El Prat, La Seda de Barcelona y 
numerosas firmas comerciales de la 
localidad.

La clasificación final de la prueba 
fue la siguiente: 1.a Alamuz, 1.185 pun
tos; 2.° Cerón, 1.010; 3.° Alcázar, 885; 
4.a Francisco, 830; 5.a Calzada, 790; 
6.° Fabró, 700; 7.° Cruz, 600; 8.° Rodrí
guez, 575; 9.a Linde, 520; 10.° Romero, 
500; 11.a Pastor, 485; 12.a Rajadell, 480; 
13.a Velasco, 460; 14.a López Jordán, 
460; 15.a Amat, 425.

La clasificación final fue la siguien
te: 1.a Rodríguez Liñán, 2.140 puntos; 
2." Victorio Otero, 1.680; 3.a Enrique 
Conesa, 1.560.

Concurso infantil

En el número anterior de este no
ticiario dejábamos constancia de la 
celebración, en aguas de la playa de 
El Prat, del concurso infantil de pes
ca. Como complemento a aquella no
ticia ofrecemos hoy esta elocuente> 
muestra gráfica en la que aparecen los 
fovencísimos pescadores junto a la 
mesa en la que se encontraban algu
nos de los trofeos en litigio.

Su ilusión por la práctica de este 
deporte resulta manifiesta. Esperemos 
que en un futuro no muy lejano estos 
niños y niñas sean unos expertos pes
cadores y cuenten, para ello, con un 
medio ecológico apropiado para ello.

Buen principio y excelentes augu
rios de cara al futuro. Nuestras chicas 
están capacitadas para depararnos 
muchas alegrías y satisfacciones.

ANUNCIOS ECONOMICOS
Vendo TV color marca Zenith, 27 

pulgadas. Como nuevo. Buenas con
diciones. Los interesados pueden 
llamar al 2117 (El Prat).
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M arathón de pesca

Se celebró también esta prueba so
cial, denominada marathón, a causa 
de su prolongada duración: 9 horas 
en total.

Inicialmente esta prueba prometía 
ser muy atractiva, pues el estado del 
mar parecía el más apropiado para un 
gran día de capturas. A medida que 
avanzaba el día se levantó un fuerte 
viento de levante que fue rizando la 
superficie del mar, perdiéndose así la 
oportunidad de conseguir un mayor 
número de capturas.

La competición, disputada entre los 
dos clubs náuticos de la playa de El 
Prat, no llegó a satisfacer las esperan
zas depositadas en la misma. La participación en el concurso infantil fue muy numerosa.
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